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В с е м и р н а я 
паутина - это 
океан разноо-
бразной и, как 
считают спе-
циалисты, не 
очень хорошо 
управляемой 
информации. 
Программисты 
ИГУ поставили 
перед собой 
н е п р о с т у ю 
задачу - раз-
работать тех-
нологию, кото-

рая предоставляет новые возмож-
ности для управления и поиска 
информации в Интернете. Они при-
думали уникальный язык програм-
мирования - Libretto. О том, как 
амбициозная идея воплощается в 
жизнь, нам рассказал проректор 
ИГУ по стратегическому развитию, 
заведующий кафедрой информа-
ционных систем института матема-
тики, экономики и информатики, 
доктор физико-математических 
наук, профессор Андрей 
Манцивода. Libretto - это детище 
целой команды молодых ученых. 
- Идея заключается в том, чтобы 
сделать Интернет умнее, - объясня-
ет Андрей Манцивода. - Мы ставим 
перед собой задачу создания тако-
го инструмента, который позволил 
бы людям создавать новые и 
эффективные веб-сервисы для 
работы с информацией во 
Всемирной паутине.
Андрей Манцивода приводит 
несложный житейский пример. 
Допустим, вы решили из Иркутска 

добраться до Копенгагена и прове-
сти там несколько дней. Как 
быстрее и дешевле это сделать? 
Сейчас для того, чтобы узнать об 
этом, вам приходится использовать 
несколько сервисов и самому нахо-
дить оптимальное решение. Умный 
же сервис мог бы взять часть этой 
работы на себя, реагируя на ваши 
пожелания и требования. Но чтобы 
создавать такого рода сервисы, 
нужны специальные инструменты и 
технологии. Язык программирова-
ния Libretto - это попытка создания 
такого инструмента.
- Мы долго искали пути решения, - 
продолжает Андрей Манцивода. - 
Все начиналось с малого и рассма-
тривалось нами как хобби. Только 
через несколько лет хобби превра-
тилось в настоящий и сложный 
проект.
Все изменилось, когда разработкой 
ученых ИГУ заинтересовались 
представители фонда «Сколково». 
Специалисты Иркутского госуни-
верситета выиграли грант фонда в 
несколько миллионов рублей. 
Благодаря выделенным средствам 
они смогли вывести свои идеи на 
уровень практического использо-
вания.
- Сейчас мы занимается тем, что 
делаем язык доступным для разра-
ботчиков веб-сайтов, - объясняет 
проректор. - Это очень интересная 
и захватывающая работа. Мы счи-
таем, что в нашем проекте действи-
тельно придумано много нового, 
позволяющего использовать нашу 
технологию как на стационарных 
компьютерах, так и в планшетниках 
и сотовых телефонах. Кроме того, 

использование языка Libretto 
позволит существенно экономить 
на разработке сайтов и веб-
сервисов. Надеемся, что Libretto 
найдет дорогу к пользователям во 
всем мире.
- Почему вы назвали язык Libretto?
- Я увлекаюсь классической музы-
кой и оперным искусством с давних 
пор. А итальянское слово «либрет-
то» - одно из главных в опере. Оно 
означает сценарий оперного про-
изведения. Наш язык программи-
рования - тоже язык написания 
сценариев, но уже для работы в 
Интернете. Отсюда и название 
(улыбается).

Сегодня работу над Libretto Андрей 
Манцивода сочетает с работой про-
ректора по стратегическому разви-
тию ИГУ.
- Развитие родной альма-матер - 
наша общая цель, - говорит он. - Мы 
должны так организовать работу, 
чтобы в максимальной степени 
реализовать потенциал ИГУ и его 
замечательного коллектива.
Андрей Манцивода уверен: к уни-
верситету нельзя относиться как к 
цеху по производству кадров. Даже 
самое современное и качественное 
оборудование не заменит людей - 
преподавателей и исследователей, 
отлично знающих свое дело и уме-

ющих передать свои знания дру-
гим.
- Университет держится на лидерах, 
у которых много идей и энергии, - 
считает он. - Если для них грамотно 
организовать пространство для 
эффективной работы, это даст 
новый импульс для развития уни-
верситета в целом. Кроме того, мы 
не должны забывать, что учимся и 
работаем рядом с Байкалом - фан-
тастическим природным объектом 
мирового значения. В развитии 
университета мы должны опирать-
ся на те возможности, которые дает 
нам уникальное озеро.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Проректор ИГУ Андрей Манцивода: 
«Перед нами глобальная задача - сделать Интернет умнее и 
удобнее»

Андрей Манцивода уверен: к университету нельзя относиться как к цеху по производству кадров.
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Автор 
Ольга  
БУЕВА

Ученые ИГУ  создали уникальный язык программирования - Libretto



П о р а 
Единого госу-
дарственного 
экзамена уже 
позади,

выпускные 
в школах 
о т г р е м е л и , 
впереди обу-
чение в вузах. 
В приемной 
комиссии ИГУ 
ажиотаж - 
столько ребят 

хотят поступить в классический 
университет, что даже образуются 

очереди на входе.

Есть среди них и ребята, которые 
особо отличились в этом году: они 
написали тесты по ЕГЭ на 100 бал-
лов - и сейчас их имена в списках 
абитуриентов ИГУ. В центральной 
приемной комиссии мы столкну-
лись с выпускницей иркутской гим-
назии № 3 Яной Бобковой и спро-
сили, в чем секрет ее успеха и поче-
му она выбрала ИГУ.

- Честно, говоря, я и сама не ожи-
дала такого высокого результата на 
ЕГЭ, - призналась единственная 
100-балльница по литературе в 
Приангарье Яна. - Для меня на тот 
момент главным было просто напи-
сать на 5.

Но Яна лукавит, ведь в ее копил-

ке уже есть серьезные победы. 
Судите сами: неоднократный призер 
городских олимпиад по русскому, 
литературе, истории и обществозна-
нию. Тут способности видны невоо-
руженным глазом.

Яна долго не могла определиться, 
какое же направление выбрать - 
переводчика, журналиста или исто-
рика. Поэтому она сдавала сразу 
все необходимые экзамены. В 
общей сложности гимназистка 
написала 6 тестов, за которые полу-
чила высокие оценки: минимум  
70 баллов. Перед вчерашней школь-
ницей были открыты двери всех 
вузов России, ведь 100 баллов по 
литературе - даже в масштабах 
страны редкость, но девочка реши-
ла остаться в Иркутске.

- Мой город для меня роднее, - 
поделилась отличница. - Я очень 
домашний человек и уезжать дале-
ко не хочу. Да и потом в наших 
вузах обучают ничуть не хуже, чем в 
столичных.

Предпочла ИГУ и другая 
100-балльница - выпускница иркут-
ского лицея-интерната № 1 Алена 
Анисимова. Правда, пока она раз-
мышляет, куда ей подать документы 
- на биолого-почвенный или хими-
ческий факультет. У Алены наилуч-
шие результаты по химии. Правда, 
своими привилегиями она даже не 
пользуется.

- Мне интереснее биология, - 
честно сказала отличница. - Я 
набрала 98 баллов по этому пред-
мету - это лучший результат в 
Иркутской области. Этой цифре я 
радовалась не меньше, чем сотне по 

химии.
По словам Алены, секрет успеш-

ной сдачи ЕГЭ - труд и хороший 
преподаватель.

- Я упорно занималась много лет, 
с 10-го класса училась в естествен-
но-научном классе с профильным 
изучением химии и биологии, - рас-
сказывает 100-балльница. - К экза-
менам нас готовили учителя из 
моего родного лицея. Кроме того, у 
нас, лицеистов, была возможность 
практиковаться в ИГУ на химиче-

ском факультете. А к биологии нас в 
большей степени готовили препо-
даватели биолого-почвенного 
факультета. Спасибо им огромное!

По словам Алены, именно после 
общения с преподавателями ИГУ 
она поняла, что хочет обучаться у 
них, ведь с такими людьми очень 
интересно. 

Мы уверены, что у Яны и Алены 
впереди научные открытия и иссле-
дования.

Старшеклассникам отвечает 
проректор по образовательной 
деятельности ИГУ  
Николай ДЕРЕНКО

Возможен ли 
перевод  
на бюджетное 
место?

- Здравствуйте! Я 
студент 1-го курса Сибирского институ-
та бизнеса, управления и психологии в 
городе Красноярске (экономический 
факультет, специальность «мировая 
экономика»). Учусь на платной основе. 
Я хотел бы узнать, возможен ли мой 
перевод в ваш университет на бюджет-
ную форму обучения. Заранее спасибо!

Михаил Ивакин, Красноярск.
- В нашем университете направление 

«экономика» реализуется по трем разным 
профилям: в институте математики, эконо-
мики и информатики - профиль «экономи-
ка и информационно-математическое 
управление»; в международном институте 
экономики и лингвистики - профиль «ком-
мерция»; на факультете сервиса и рекла-
мы - профиль «экономика предприятий и 
организаций».

Перевод на бюджетное место возможен 
только в случае освобождения бюджетно-
го места в университете, на 1-м курсе это 
бывает. В любом случае вам нужно обра-
титься в деканат выбранного вами факуль-
тета, подать заявление о переводе с при-
ложением копии зачетной книжки, полу-
чить согласие на перевод, подать заявле-
ние в своем вузе, получить академическую 
справку, представить ее на выбранный 
вами факультет вместе с комплектом доку-

ментов, необходимых для поступления 
(копия паспорта, оригинал документа об 
образовании, фотографии).

Кто поможет 
устроить 
ребенка в сад?

- Я второкурсница, 
и у меня маленький 
ребенок. Может ли 

университет помочь устроить моего 
сына в детский сад, чтобы я могла доу-
читься и получить диплом?

Вероника, г. Тулун.
- Сегодня в университете профсоюзная 

организация студентов ИГУ реализует 
проект создания студенческого детского 
сада. Места в этом учреждении будут в 
первую очередь предоставляться детям 
студентов ИГУ. Открытие планируется осе-
нью 2013 года. Дополнительную инфор-
мацию можно узнать по телефону (3952) 
33-44-55.

Когда идти к 
врачу - до или 
после поступле-
ния?

- Нужны ли какие-
либо медицинские 

справки для поступления?
Татьяна, Иркутск.
Медицинские справки для поступления 

не требуются. Они понадобятся только 
после зачисления иногородним студентам, 
для постановки на учет в студенческой 
поликлинике и для заселения в общежи-
тие.

Рейтинг посту-
пающих: как 
отследить свое 
место в списке?

- Здравствуйте! Каким образом форми-
руется рейтинг поступающих в универси-
тет? Почему рейтинг после 27 июля будет 
меняться, если 25 июля заканчивается 
прием документов, и как отследить свое 
место в рейтинге?

Валерия, г. Ангарск.

- С 27 июля на стендах отборочных комис-
сий и на сайте ИГУ публикуются рейтинги по 
соответствующим направлениям/специаль-
ностям нашего университета. Рейтинги фор-
мируются в виде нисходящего списка (от 
высоких до низких баллов). Причем абиту-
риенты, поступающие вне конкурса, нахо-
дятся вверху списка. Рейтинги обновляются 
почти каждый день (исключая выходные). С 
1 августа рейтинги публикуются без льгот-
ной категории лиц, т. к. они будут зачислены 
в университет 30 июля. Последний рейтинг 
формируется 4 августа.

Поскольку рейтинги обновляются почти 
каждый день, есть 1-й, 2-й, 3-й и т. д. рей-
тинги. Если кто-то из абитуриентов, реко-
мендованных к зачислению, забирает доку-
мент, то абитуриент, стоящий ниже по спи-
ску, поднимается вверх и появляется в спи-
ске рекомендованных к зачислению. На 
сайте ИГУ abiturient.isu.ru в разделе «Списки 
поступающих» можно отслеживать измене-
ния в рейтинге.

Разрешат ли 
платить за 
учебу частями?

- Добрый день! 
Возможна ли поме-
сячная плата за обу-
чение? Спасибо.

Соня, г. Свирск.

- Помесячная оплата возможна после 
успешного окончания 1-го семестра 1-го 
курса по личному заявлению студента и с 
согласия декана.
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Стобалльники Иркутска выбирают ИГУ
95

ЗНАЙ НАШИХ!
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5    ввопросов  
  о поступлении

ШПАРГАЛКА

?
?

Впервые в Приангарье появился 100-балльник по литературе - 
ученица иркутской гимназии № 3 Яна Бобкова.

По словам Алены Анисимовой, секрет успешной сдачи ЕГЭ - труд и 

хороший преподаватель.

По словам ребят, в классическом университете можно получить отличное образование

Автор 
Алена 
ЧИЧИГИНА
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Студенты биолого-почвенного факультета 
на полевой практике 95

НОВШЕСТВО

У студентов биолого-
почвенного факультета 
ИГУ горячая пора. Вме-
сто того чтобы нежить-
ся на пляже и наслаж-
даться летними 
каникулами, ребята от-
правились на практику. 
Правда, там они успева-
ют не только работать, 
но и отдыхать. Поэтому 
многие признаются, что 
такая работа им только 
в радость. Тут тебе и 
свежий воздух, и кра-

сивая природа, и возможность позагорать, 
и отличная компания рядом, ведь с одно-
курсниками можно обсудить не только 
учебу.

- Мы стараемся, чтобы практика запомни-
лась нашим ребятам надолго, ведь это часть 
студенческой жизни, которая должна быть 
яркой, насыщенной, - рассказывает заме-
ститель декана по воспитательной работе 
биолого-почвенного факультета ИГУ На-
дежда Буковская. - Мы и праздники прово-
дим, и конкурсы различные.

Например, по приезде для всех перво-
курсников старшекурсники организуют по-
священие в полевики. Устраивают разные 
испытания. Например, дают задание по 
ориентирам найти клад - обычно это банка 
тушенки, которая всегда пригодится в по-
ходе. В этот день всегда много песен, тан-
цев, студенты готовят еду на костре, рас-
сказывают истории из «полевой» жизни.

Во время полевых работ среди студентов 
организуют конкурсы на лучшую поделку 
из природных материалов, выбирают Мисс 
и Мистера Полевика. Кроме того, юные 
биологи проводят экологические акции - 
собирают мусор на берегу Байкала и Брат-
ского водохранилища.

Но, конечно, о своих непосредственных 
обязанностях, а именно изучении флоры, 
фауны и особенностей почвы студенты 
тоже не забывают и посвящают им боль-
шую часть своего времени.

- Полевая практика очень увлекает и во-
одушевляет ребят. Многие только в это 
время осознают, насколько интересную 
профессию выбрали, - рассказал декан 
биолого-почвенного факультета ИГУ Арка-
дий Матвеев. - В этом году в поля отправи-
лись учащиеся 1-го и 2-го курсов нашего 
факультета. 72 студента, обучающихся по 
направлениям «биология», «экология и 
природопользование», поехали на Байкал, 
в Большие Коты. Ребята, которые осваива-
ют направление «почвоведение», традици-
онно отправились в поселок Балаганск, ко-

торый расположен на Братском 
водохранилище.

Практика продлится 6 недель, началась 
она 15 июня. Первые 10 дней учащиеся 
провели в Иркутске - знакомились с науч-
ной литературой и уже имеющимися кол-
лекциями в лабораториях родной альма-
матер. И только затем отправились на 
природу. Здесь юные почвоведы будут из-
учать особенности почвенного покрова Си-
бири на Братском взморье. На Байкале 
биологи и экологи исследуют различные 
типы растительности. Студенты собирают 
гербарии, чтобы в дальнейшем определить 
видовой состав растений, произрастающих 
на берегах нашего озера. Зоологи исследу-
ют позвоночных и беспозвоночных живот-
ных, живущих на Байкале, рыб, обитающих 
в «славном море».

- В 2012-2013 годах по программе страте-
гического развития ИГУ нам выделили 
средства, благодаря которым мы смогли 
преобразовать наш центр «База междисци-
плинарных учебных, производственных и 
научных практик» в Больших котах, - про-
должает Аркадий Матвеев. - Он не обнов-
лялся много лет. На выделенные деньги мы 
сделали ремонт в обеих лабораториях цен-
тра. На средства спонсоров приобрели 
новую мебель: столы, стулья, шкафы. Но 

самое главное - заменили устаревшее обо-
рудование на новое. Сейчас наш центр ос-
нащен современными микроскопами, муль-
тимедиаоборудованием, различными 
приборами: гидрохимическими, гидробио-
логическими, холодильниками для содер-
жания байкальских организмов, приборами 

для отбора проб в Байкале - батометрами, 
дночерпателями, планктонными сетями.

- Надеюсь, что практика в таких хороших 
условиях позволит ребятам лучше развить 
свои умения, - говорит он. - И в дальней-
шем учеба покажется им интереснее и по-
нятнее.

Такой труд ребятам только в радость.

ТОЛЬКО У НАС

Газета «Иркутский университет» 
объявляет новый фотоконкурс. 

Присылайте нам свои самые 
смешные, интересные, необыч-

ные и трогательные снимки с 
летних практик, и мы 

обязательно их опубликуем!  
В письме не забудьте указать имена 

героев, которые изображены на фото, 
а также описание снимка. Конкурсные 
работы появятся и на сайте isu.ru, где 
будет проходить народное голосова-

ние! Фото, собравшее наибольшее 
количество лайков, будет удостоено 

приза! 

Не упустите свой шанс!
Фотографии присылайте по адресам: 

isupress@isu.ru и natalya.lytkina@
phkp.ru. Не забудьте указать тему пись-
ма «Фотоконкурс «От сессии до сессии 

От сессии  
до сессии  
живут студенты 
весело! 

Есть вопросы - звони по тел. (3952) 202-325 или 208-008.
Ждем! 
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Работать на природе всем вместе - это здорово!

Лаборатории отремонтировали и оснастили новым 

оборудованием.

Автор 
Ольга  
БУЕВА
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Следующий 
выпуск 

«Иркутского 
университета» 

читайте 17 июля

В НОМЕРЕ: 
Студенты гос-
университета 
поучаствовали в 
Международной 
летней школе по 
физике элемен-
тарных частиц и 
астрофизике

Аспирантка ИГУ 
вошла в тройку 
победителей 
всероссийского 
конкурса 
«Студенческий 
лидер»

За десятилетия 
с у щ е с т в о в а н и я 
г е о л о г и ч е с к о г о 
факультета ИГУ страна 
получила более  
4,5 тыс. высококлас-
сных специалистов. В 
этом году старейший 
вуз Приангарья 
выпустил 168 
специалистов очного 
и заочного обучения, 
20 из них получили 
красные дипломы. 
Половина из них уже 

отправилась осваивать месторождения 
Иркутской области, вторая часть 
выпускников найдет себя в профессии в 
нефтегазовых компаниях России и мира. 
В крупных международных компаниях 
«Шлюмберже», «Бейкер Хьюз», «Бритиш 
Петролиум» знают и ценят кадры, 
которые куются в стенах классического 
университета. Выпускники отправляются 
работать в Саудовскую Аравию, 
Индонезию и на Мексиканский залив.

- Специалистов, которых мы готовим, 
приглашают на все предприятия нефте-
газовой отрасли, - говорит заведующая 
учебно-научным музеем геологического 
факультета Светлана Липкина. - К ним 
начинают присматриваться еще с 1-го 
курса, потому что сегодня спрос на 
хороших геологов очень высок - компании 
буквально готовы сражаться за такого 
работника. 

Все потому, что студентов обучают 

в ы с о к о к в а л и ф и ц и р о в а н н ы е 
преподаватели. В разные годы на 
геологическом факультете работали 
всемирно известные ученые, академики 
и профессора: С.С. Смирнов, В.С. Соболев, 
Н.А. Логачев, Ф.А. Летников. На 
факультете преподают практики с 
большим стажем. Например, доцент 
кафедры геологии нефти и газа Андрей 
Ширибон за время работы побывал на 
крупных месторождениях черного золота 
во многих регионах страны, и этот 
бесценный опыт он год за годом передает 
своим ученикам. Недавно на факультет 
привезли уникальное современное 
оборудование - тренажер-имитатор 
бурения АМТ-231. Его по программе 
стратегического развития вуз приобрел 
за 6 млн рублей еще в прошлом году. 
Сейчас Андрей Александрович вместе с 
лаборантом Артемом Филипповым 
завершают установку и настройку 
машины, чтобы уже в сентябре за пульт 
управления встали 80 студентов.

- Этот тренажер в точности имитирует 
все процессы, которые происходят во 
время бурения: спуско-подъемные 
операции, цементирование, ликвидацию 
нефтегазопроявления, - объясняет 
доцент кафедры геологии нефти и газа 
ИГУ Андрей Ширибон. - Аппаратно-
программный комплекс состоит из 
пультов и постов управления для 
проводки скважин, персонального 
компьютера и программного 
обеспечения. Условия можно 
моделировать как в реальном времени, 

так и в ускоренном.
Как результат, студенты ежегодно 

занимают призовые места на профильных 
олимпиадах всероссийского уровня. 
Более того, все 5 лет обучения их 
окружает исключительно теплая, 
дружеская атмосфера.

- Когда я учился в школе, у меня 
частенько возникала мысль: когда же эта 
школа закончится? - поделился 
выпускник 2013 года Артур Караханян. - 
За 5 лет обучения на геологическом 
факультете я ни разу об этом не подумал. 
У нас замечательный выпуск. Мы были 

вместе всегда: на занятиях, в экспедициях, 
на практике, на концертах и праздниках. 
Нам все было в радость.

И, конечно же, нельзя забывать о 
подготовке абитуриентов. Чтобы на 
факультет попадали только самые 
одаренные ребята, существует Школа 
юных геологов. Интерес школьников к 
изучению наук и минеральных ресурсов 
родного края и страны растет с каждым 
годом. И уже сегодня многие 
геологические кружки области и центров 
детского творчества объединились под 
эгидой геологического факультета ИГУ.

Спрос на высококлассных 
специалистов растет с каждым годом 95

БРАВО!

«Лица ИГУ» - конкурс среди 
самых ярких, талантливых, амбици-
озных, спортивных, творческих и 
одаренных - проходит в универси-
тете уже много лет. В этом году 
альма-матер побила собственный 
рекорд: лучших оказалась 56! 
Газета «Иркутский университет» 
уверена: каждый из них достоин 
минуты славы. А потому мы про-
должаем новую рубрику - из номе-
ра в номер будем рассказывать о 
«Лицах ИГУ».

Активистка и просто 
красавица

Экология как наука очень важна для 
современного мира. Так считает студент-
ка 4-го курса биолого-почвенного 
факультета ИГУ Екатерина Хохлюк.

- К сожалению, наукой занимаюсь не 
так много, как хотелось бы, - говорит 
Катя. - В основном это то, что необходимо 
для выполнения 

курсовых работ и для будущего диплома. 
Хотелось бы больше времени уделять 
объекту моего исследования - саду 
Томсона. Сейчас сад в запустении. Я про-
вожу исследования, чтобы потом дать 
советы по его реконструкции.

Катя общественной деятельностью в 
университете занимается с 1-го курса. За 
ее хрупкими плечами десятки концертов, 
фестивалей и акций. Например, Катя 
организовывала любимый всеми Осенний 
бал и незабываемый Кубок первокурсни-
ка, и важный для студентов и преподава-
телей праздник - день рождения факуль-
тета. Он ежегодно проводится в конце 
октября - начале ноября. Точная дата 
образования биофака неизвестна, поэто-
му отмечают торжество осенью. 

До мая этого года Катя занимала долж-
ность председателя профбюро биолого-
почвенного факультета. Сейчас работает 
в арт-отделе профкома студентов ИГУ.

- Моя жизнь тесно связана с жизнью 
университета, - рассказывает девушка. - 
Командой арт-отдела мы организовыва-
ем мероприятия: приглашаем людей, 
пишем сценарии, готовим и закупаем 
реквизит и многое другое.

Еще Катя - актриса любительского теа-
тра «Знак Водолея». Один из спектаклей, 
в котором играла Катя, называется  
«30 лет спустя» - по роману Александра 
Дюма. В нем она играет жену Людовика 
XVII, королеву Франции Марию-Терезию. 
Эта любимая роль Кати.

- Она похожа на меня характером, - с 
восторгом рассказывает Екатерина. - 

Немного капризная, но очень любя-
щая, нежная, готовая на все ради 
любимого мужчины. Роль очень инте-
ресная.

В свободное время Катя посещает сту-
дию современного танца, где учится 
языку тела в направлениях афро-джаз, 
контемпорари и денсхолл. Еще девушка 
обожает читать. Ей нравятся и классика, и 
современная литература. Еще одно увле-
чение - музыка.

- Я пока не определилась, где буду 
работать, - говорит девушка. - Но точно 
знаю, что свой труд обязательно постара-
юсь совмещать с творчеством.

Новый день - новые 
эмоции

Под таким девизом начинается 
каждое утро студентки факультета психо-
логии ИГУ Ольги Шульгиной. В следую-
щем году Оля оканчивает университет. 
Девушка стала победительницей конкур-
са «Лица ИГУ» благодаря успехам в науч-
ной деятельности. Ольга принимала уча-
стие во многих конференциях: выступала 
с докладом на родном факультете, пред-
ставляла ИГУ в университетах Томска и 
Новосибирска.

- Самое большое впечатление на меня 
произвела VI Европейская конференция 
по позитивной психологии, где я была 
волонтером. В качестве добровольца 
сопровождала иностранных гостей, в 
начале конференции занималась реги-
страцией участников, - рассказывает 
Ольга. - Это изменило мои взгляды на 
психологию как науку, и я решила писать 
диплом о счастье.

Вместе с коллегами Оля работает над 
интересными проектами. Например, при-
ложением для смартфонов для беремен-
ных женщин BeMom. Благодаря ему буду-
щая мамочка сможет получить ответы на 
многие волнующие вопросы, не выходя 

из дома. Допустим, ввести в программу 
показатели своего здоровья: вес, давле-
ние, пульс и т. д. Умное устройство срав-
нит их с медицинскими нормами и выдаст 
информацию о соответствии или несоот-
ветствии норме. Кроме того, женщина 
может в любое время получить консуль-
тацию врача или психолога - приложение 
будет работать с горячими линиями жен-
ских консультаций.

Этот проект Оля будет презентовать на 
международном конкурсе Imagine Cup в 
середине июля в Москве.

Для поддержания жизненного тонуса 
девушка занимается йогой.

- Йога - это не спорт, йога - это фило-
софия, - уверена наша героиня.

Ольга очень любит читать - правда, в 
основном на ее столе профессиональ-
ная литература. Для души предпочитает 
классику.

- После окончания университета я 
хотела бы заняться частной практикой: 
консультировать, вести тренинги и про-
должать учиться, поступить в магистра-
туру или аспирантуру ИГУ, - говорит 
Ольга.- Хочу развивать свои проекты, 
выводить их на более масштабный уро-
вень.

Лица ИГУ крупным планом

Катя обожает организовывать 

концерты и праздники.

Для поддержания жизненного тону-

са Оля занимается йогой.
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Газета «Иркутский университет» продолжает рассказ о 56 самых-самых

Выпускники отправляются работать в Саудовскую Аравию, Индонезию и на Мексиканский залив.

Геологи госуниверситета работают на предприятиях с мировым именем

Автор 
Алексей 
ЛИТВИНЦЕВ




